

IN, WO?
sten Termine

3. 3.

Maskenball. Musik: DJ Theater, Krabbeldisco, Anina, Clown Nino, Zauberer JS, 14 Uhr.

HEILBRUNN. Steirischer Musik: Die Sommeralmer, Die Hafendorfer und eine Orchester im Keller. Hotel Brandlucken 78, 19 Uhr, 02.

CHALM. „Miteinander“ (Konzert der Trachtenkapelle 4 Uhr. Tel. (03179) 233 21.

Spiel und Spaß beim Kinder- und Jugendkonzert, 14 Uhr.

MARKET Vol. 6. Jugend-AusstellerInnen im Alter fahren. Forum Kloster, von 10 bis 18 Uhr. Tel. (0800) 312-512.

MANNSDORF. Pfarrfest, 16 Uhr, 69 43.

RAAB. Mitterdorfer Musik, „Leit für Leit“. Gemeindehof, 16 Uhr, 45 82.

HEN. Kindermaskenball. Kulturhalle, 13.30 Uhr, 11.

RAAB. Kindermaskenball. Kulturzentrum, Unterfladnitz, 14 Uhr.

STE

Sie Hilfe

KRANKENHAUS

ENST: Tel. 141.

NOTDIENST: Tel. (0316) 81 81

144.

S-INFOBÜRO: Tel. (01) 406 43

l. (03172) 22 14.

KRANKENTRANSPORTE ZU BUS, ARZT ODER
Tel. 14 844.

ENDDIENSTE

NOTDIENST: Tel. 1455.

Pharmazie-Apotheke, Birkfelder (03172) 36 50.

Stadt-Apotheke, Floriani (03112) 24-69. Bezirk.

FE

RECHTLICHE BEREITSCHAFT:
zentrale, Tel. (0316) 877-77.

LFE

TELEFONSELSORGE: Tel. 142.

ISER: Graz, Tel. (0316) 42 99

arg, Tel. (03862) 27 999.

suizidgefährdete Jugendliche. Tel. 0664-358 67 86.

MONTAG, 4. 3.

WEIZ. Kids Day (fünf bis 10 Jahre). Tennis spielen. Keine Anmeldung erforderlich. Askö Tennisanlage, Fuchsgraben, von 15 bis 16 Uhr, außer schulfreie Tage.

WEIZ. „Die schöne Aussicht“. Frei nach Horvaths „Zur schönen Aussicht“, aufgeführt von der Theaterfabrik Weiz. Ab 15 Jahren. Kulturhaus/Volkshaus, Birkfelder Straße 22, 19 Uhr, Premiere. Tel. 0664-224 31 22.

WEIZ. Rosenmontagsgshnas. Discomusik der 60er und 70er. Einlass nur in Verkleidung. Hotel Hammer, Bahnhofstraße 22, ab 19 Uhr.

PISCHELSDORF. Blutspendeaktion. Rot-Kreuz-Dienststelle, von 14 bis 19 Uhr.

SINABELKIRCHEN. Faschingsrummel am Rosenmontag. Ab 14 Uhr Frauenfasching und Stimmungsprogramm. Buschenschank Timischl, Obergröbau 2.

ST. MARGARETHEN/RAAB. Margarethener Rosenmontags-Fasching: Gsungen und gespielt. Margarethener Gruppen in Ton und Bild. Der Reinerlös ist für soziale Zwecke. Hüggellandhalle, 19.09 Uhr. Tel. 0664-484 14 86.

HOSPIZTEAMS: Anger, Tel. 0699-13 00 44 00; Birkfeld, Tel. 0699-18 30 96 96; Pischelsdorf, Tel. 0676-49 17 113; Weiz, Tel. 0664-23 40 121.

MOBILES PALLIATIVTEAM HARTBERG/WEIZ: Tel. 050/1445-18081.

FESTNAHME-NOTRUF der österreichischen Rechtsanwälte: Tel. 0800 376 386.

SELBSTHILFEGRUPPE für Angehörige von Magersüchtigen und Bulimikern.

Informationen im Internet unter: www.magersucht.or.at und auf Facebook: Selbsthilfegruppe Magersucht für Angehörige.

LEHRERINNENBERATUNGSZENTRUM: Beratung, Coaching, Supervision, Psychotherapie für steirische LehrerInnen. 8020 Graz, Ägydigasse 12/2. Terminvereinbarung und Info: Tel. (0316) 71 73 94.

SONSTIGES

AUTOFÄHRERKLUBS: Arbö, Tel. 123; Öamtc, Tel. 120.

SCHLÜSSELNOTDIENSTE: Weiz: Tel. 0664-50 13 517, Gleisdorf: Tel. 0664-40 22 421, Pischelsdorf: Tel. (03113) 23 41.

Pferdehusten

Großen Erfolg mit seinen Kräutersäften für Pferde und Kleintiere hat das Unternehmen Ewalia aus St. Margarethen an der Raab. Begonnen hat alles ganz klein in einer Garage.

Von Robert Breitter

Ewalia – das setzt sich zusammen aus den Vornamen von Ewald Fuchsbichler und Cornelia Seidl, den Gründern und Geschäftsführern des in St. Margarethen an der Raab beheimateten Betriebs. 20.000 Liter ihrer Kräutersäfte für Pferde und Kleintiere werden hier pro Monat hergestellt, verpackt und an Kunden – überwiegend in Deutsch-

land und Österreich – versandt. 13 Mitarbeiter arbeiten am Standort, der vor nicht einmal einem Jahr bezogen worden ist.

Begonnen hat alles aber viel kleiner. „Wir sind eine Garagenfirma“, erinnert sich Seidl. Denn die ersten Säfte wurden zu Hause in Langegg bei Graz auf wenigen Quadratmetern für den Eigenbedarf und später für erste Kunden gebraut.

Die Idee zu Kräutersäften für Pferde kam den beiden aus der Not heraus: „Meinem Pferd Quattro wurde chronische Kehlkopfentzündung diagnostiziert. Er musste dauernd hus-

führte zur Geschäftsidee

ten und war unreitbar“, erzählt Seidl, die seit 24 Jahren erfolgreich Dressur reitet. „Er hätte Cortison bekommen sollen, was bei Pferden arge Nebenwirkungen haben kann. Ein Tierarzt hat mir dann gesagt, ich könnte Quattro ja Hustensaft für Menschen geben. Der Zucker im Hustensaft ist aber auch nicht gut fürs Pferd“, sagt Seidl. „Da haben wir uns gedacht, dass es ja nicht so schwer sein kann, selbst einen Hustensaft für Quattro herzustellen“, so Fuchsbichler. Tipps dafür holten sie sich von Omas und im Internet. „Dann haben wir die Kräuter bei der Apotheke in Gleisdorf bestellt und unseren ersten ‚Halswohlsaft‘ gemacht und Quattro verabreicht“, erinnert sich Fuchsbichler.

Innerhalb weniger Tage bemerkten sie eine Besserung. „Seine Kehlkopfentzündung wurde sichtlich gelindert“, er-

innert sich Seidl. Auf Reitturrieren sprach sich das rasch herum. Auch andere Reiter zeigten sich an den Kräutersäften interessiert. „So haben wir im Oktober 2015 ein Einzelunternehmen angemeldet und neben der Arbeit Säfte hergestellt“, sagt Fuchsbichler.

Ihre Angebotspalette erweiterten sie sukzessive, und die Nachfrage nach ihren Säften stieg stetig an – vor allem nach dem Besuch der Equitana in Essen, der weltgrößten Pferdemesse. Schlussendlich hängten sie ihre Jobs, Fuchsbichler im Bauwesen und Seidl in der Automobilbranche, an den Nagel.

Vor nicht ganz einem Jahr wurden die Räumlichkeiten am eigenen Pferdehof zu klein. Für einen neuen Standort wurde man in St. Margarethen fündig. „Das ist perfekt hier: Das Gebäude haben wir von der KWB

gemietet. Von dort beziehen wir auch unsere Wärme“, freut sich Seidl. Das Unternehmen ist auf 13 Mitarbeiter angewachsen und das Produktportfolio umfasst zahlreiche Kräutersäfte für Pferde und Haustiere sowie Pflegemittel für diese Tiere.

Nicht nur der Online-Handel ist ein wichtiges Standbein von Ewalia, das Unternehmen ist außerdem bei rund 160 Händlern gelistet. „Und wir sind sehr viel auf Messen unterwegs. In der kommenden Woche fahren wir wieder zur Equitana. Heuer werden wir elf Messen besuchen“, sagt Seidl – erstmals auch eine in den Niederlanden. Unterwegs sind die beiden dann aber nicht im Flugzeug, sondern in einem Pferde-Lkw. „Da haben wir einerseits alles für die Messe drin, andererseits schlafen wir auch dort.“ 120 Tage pro Jahr sind die zwei im Lkw unterwegs – zu zweit, aber

auch alleine. „Uns ist es wichtig, dass wir mit den Kunden ins Gespräch kommen“, erläutert Fuchsbichler, der eigens den Lkw-Führerschein machen musste.

Neben Produktinnovationen hat Ewalia auch eine wissenschaftliche Studie in Kooperation mit der Veterinärmedizinischen Universität geplant. „Das Interesse der Universität freut uns sehr. Derzeit machen wir eine Vorstudie“, sagt Seidl.

Viel Zeit für Privates bleibt neben der Arbeit nicht. „Wir hatten im Februar erstmals seit drei Jahren wieder ein gemeinsames freies Wochenende“, erzählt Fuchsbichler. Den beiden scheint das nichts auszumachen. „In der Arbeit steckt unser Herzblut“, sagt Seidl. Und Pferd Quattro? „Dem geht es gut. Er kommt demnächst in die höchste Klasse beim Dressurreiten“, antwortet Seidl.



Cornelia Seidl und Ewald Fuchsbichler mit dem elfjährigen Quattro
EWALIA



Kräutersäfte gibt es für Pferde sowie für kleinere Haustiere EWALIA

Daten und Fakten

Ewalia bietet Kräutersäfte (beispielsweise Halswohlsaft, Herz-Kreislaufsäfte oder Leber-Nierensaft), Pflegeprodukte sowie Zusatzfutter und Leckerlis für Pferde und kleinere Haustiere an.

Die Produkte sind ohne chemische Zusatzstoffe oder zugesetz-

ten Zucker. Die eingesetzten Kräuter haben alle Arzneibuchqualität.

Kaufen kann man die Produkte direkt bei Ewalia (Industriestraße 262, St. Margarethen an der Raab) oder im Internet unter www.ewalia.at